
第 1回生涯学習推進基本計画策定委員会会議議事録 

 

 

 

１ 開催日 

  平成 22 年 7月 20 日（火）午後 3時～午後 4時 30 分 

２ 会場 

  学習交流センター 2 階 201 会議室 

３ 出席者 

  委員：久野弘幸、三宅章介、冨樫佐智子、小出敬剛、田中信夫、近藤鋓巳、柴本靖子、山内

勝利、谷端浩明、新谷千晶、小澤能子、東洋子 12 名 

市役所：市長、事務局（赤川部長、小島次長、近藤課長、深津、酒井）6名  計 18 名  

４ 内容 

（1）委嘱状交付 

（2）あいさつ 

(3) 自己紹介 

(4) 委員長、副委員長の選出 

 ・谷端委員より、委員長に久野弘幸委員、副委員長に三宅章介委員にお願いしてはどうかと

の意見 

・全員賛成 

・委員長に久野弘幸委員、副委員長に三宅章介委員に決定 

(5) 報告 

 生涯学習推進基本計画策定委員会設置要綱について・・・（説明 深津） 

(6) 議題 

・生涯学習推進基本計画改訂版の策定スケジュールについて・・（説明 深津） 

・市民アンケート調査の項目ついて・・・（説明 深津） 

《質疑応答》 

谷端委員 

・問 24 と問 25 の「生涯学習施設」に三好丘交流センターを加えたほうがよいと思う。

⇒加えることとした。 

小出委員 

・アンケート調査のお願い文書の中の 80 歳未満という表現が良くないのではないか。 

⇒80 歳未満を削除することとした。 

田中委員 

・20 歳以上のところを 15 歳以上にしてはどうか。 

⇒15 歳以上とすることにした。 

・アンケート調査対象人数の 1,000 人は前回より少ないのはなぜか。 

⇒特に規定はないと聞いていますが、予算上の面から 1,000 人にしています。 

・前回の回収率は何％であったのか。 

⇒34％です。 



山内委員 

・最近の市役所の中のアンケートの回収率はどれくらいか。 

⇒37％です。 

三宅委員 

・アンケートに親の意見が入るのではないか。 

・「アンケート調査の記入上のお願い」の中で「宛名の本人が記入してください」と書

いてあるが身体が不自由な方もいると思います。 

⇒「原則として」を加えることとした。 

久野委員長 

・特に 10歳代、20 歳代の方から回答がもらえるよう注意書きを入れた方がよい。  

⇒注意書きを入れることとした。 

柴本委員 

・今の若い子は読んで書くことはなかなか無理。封筒の裏にメッセージを書いておく

とよい。 

久野委員長 

・問７の「生涯学習」の意味についてはよく分からないと思われるので｢定義｣を加え

るとよい。 

⇒定義を加えることとした。 

三宅委員 

・問 12の「現在行っている生涯学習は何か」の問は、具体的に入れたほうがよいので

は。例えばお花、写真とかはどうか。また、この問は、次の講座の参考にしている

のか。 

⇒現在行っている講座終了後には、アンケート調査を実施し、具体的に記入してい

ただいているが、今回のアンケートは一般を対象としているため、特に具体的な

記入はなしとしたい。 

三宅委員 

・問 21 は、複数回答可ですか。 

⇒記入もれです。「複数回答可」を加えることとした。 

・問 21 の「生涯学習を進めるうえで」は「参加するうえで」に変更するとよい。 

⇒変更することとした。 

・問 21 の 8 番の「講座教室講演の案内」は、「講座・教室の案内」と「講演の案内」

にわけたほうがよい。 

⇒分けることとした。 

・問 11 の「生涯学習を行った」の場合、矢印を問 12 へ入れるとよい。 

⇒矢印を加えることとした。 

・問 12 の「あなたが現在行っている」を、問 11 と同じく「あなたはこの一年間に」

に変えたほうがよい。 

⇒変更することとした。 

東委員 

・生涯学習に興味がある人とない人がいるのでパンフレット等を入れるとよい。 



⇒入れる方向で検討することとした。 

久野委員長 

・白いアンケート用紙だけでなく、色紙の目立つものを入れたらよい。生涯学習施設等

が入っている地図などはどうか。 

⇒検討することとした。 

近藤委員 

・問 25 の「生涯学習施設」について今後利用したい施設に「中央公民館」が入っている

が削除した方がよいのではないか。 

⇒「中央公民館」は、今後使用しない方向であるが、公民館機能は JA に移し残す考え

である為、そのまま中央公民館を入れておきたい。今後は複合施設を考えている。 

久野委員長 

・アンケートの回収方法はどのように行いますか。 

⇒郵送で行います。 

・アンケート回収期限の 8月 20 日は早くないか。8月末をめどにしたらどうか。 

⇒アンケート項目の修正終了後、期限をいつにするか決定していきます。 

三宅委員 

・最終的にアンケートの修正確認については委員長にお願いしたいがどうか。 

     ⇒修正後、委員長に確認していただき進めます。 
 
・その他 

次回は、11 月に開催予定です。開催日が近づいたら日程調整してお知らせします。なお、出

席できない曜日・時間帯がありましたらお知らせいただければ調整いたします。 


